

FDP-Fraktion im Kreistag des Kreises Heinsberg
- Fraktionsvorstand -



FDP-Kreistagsfraktion * Valkenburger Str. 45 * 52525 Heinsberg

An den Vorsitzenden
des Ausschusses für Umwelt und Verkehr

Franz-Michael Jansen

- Im Hause -

Geschäftsstelle:

Kreishaus, Raum 120

Valkenburger Straße 45

D-52525 Heinsberg

Telefon: 0 24 52 / 13-17 50

Telefax: 0 24 52 / 13-17 55

E-Mail: fdp-fraktion@kreis-heinsberg.de

Nachrichtlich zur Kenntnis:

Kreistagsfraktionen

Heinsberg, 25.05.2017

Prüfauftrag gemäß § 5 GeschO der FDP-Fraktion zur Kombination von Digitalisierung und Umweltschutz

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

um bei der weiteren Entwicklung zukunftsfähig zu bleiben, muss der Kreis Heinsberg die Digitalisierung zur strategischen Aufgabe machen. Dies gilt auch für die Möglichkeiten, die sich aus der Verknüpfung von Digitalisierung und Umweltschutz ergeben.

Die FDP-Fraktion bittet die Verwaltung die Möglichkeiten eines bürgerfreundlichen Einsatzes der IT im Kreis Heinsberg in Kombination mit dem integrierten Energie- und Klimaschutzkonzept zu prüfen und dem Kreistag konzeptionelle Überlegungen dazu vorzulegen.

Begründung:

Nach Ansicht der FDP-Fraktion könnten die Möglichkeiten der Digitalisierung für den Kreis Heinsberg weiter ausgeschöpft werden. Dazu gehört auch die zielorientierte Kombination von Digitalisierung und Umweltschutz. Dies gibt nicht nur Gelegenheit, sich mit zukünftigen eGovernment-Diensten auseinanderzusetzen, sondern ermöglicht auch den konkreten Einstieg in das derzeit in Überarbeitung befindliche Klimaschutzkonzept des Kreises. Das Zusammenspiel beider Ziele sollte daher geprüft werden.

Ziel ist es, unter Beachtung der jeweils notwendigen Sicherheitsstandards alle unmittelbar zwischen dem Kreis sowie den Bürgern und Unternehmen anfallenden Verwaltungsabläufe wie z.B.

- Elektronische Identitätsnachweise
- Elektronische Aktenführung
- das Führerscheinenwesen
- die KFZ-Zulassung u. a. m.

per Internet durchzuführen.

Durch die Kombination von Digitalisierung und Klimaschutzkonzept kann die Umwelt um die Schadstoffe tausender jährlicher Pkw-Fahrten zur Kreisverwaltung entlastet werden, weil den Antragstellern die jeweils notwendigen Wege erspart bleiben. Lt. einer Veröffentlichung des Umweltbundesamtes von Ende April 2017 stößt ein Diesel-Pkw je Kilometer im Mittel rd. 400 Milligramm Stickstoffoxide aus. Der Wert beruht auf einem repräsentativen Test von 25 Diesel-Pkw der EURO 6-Norm. (Quelle: Frankfurter Allgemeine Woche 19/2017). Dieser Umweltbelastung kann man mit der aus der Digitalisierung resultierenden Verminderung von Fahrten wirksam begegnen.

Weiterhin werden Verwaltungsabläufe für Bürger, Unternehmen und Verwaltung vereinfacht und beschleunigt. Bestandteil dieses Prüfauftrages soll auch eine Kosten-Nutzen-Rechnung unter Einbeziehung der Klimabilanz für den Kreis sein.

Vielen Dank im Voraus.

Mit freundlichen Grüßen

für die FDP-Kreistagsfraktion Heinsberg



Wolfgang Orth

Sprecher für Umwelt



Stefan Lenzen

Fraktionsvorsitzender



Dr. Klaus J. Wagner

Stv. Fraktionsvorsitzender